

Nr. 1176 IJ
1985-03-06

II-2373 der Beilagen zu den Stenographischen Protokollen
des Nationalrates XVI. Gesetzgebungsperiode

A N F R A G E

der Abgeordneten Dr. Jankowitsch
und Genossen

an den Bundesminister für Auswärtige Angelegenheiten

betreffend die österreichische Haltung zur Southern African Development Coordination Conference (SADCC)

Die Southern African Development Coordination Conference (SADCC) wurde 1979 von neun Staaten des südlichen Afrika gegründet (Angola, Mosambik, Swaziland, Malawi, Simbabwe, Sambia, Botswana, Lesotho und Tansania). Zu den Hauptzielen dieser Gemeinschaft gehört der Ausbau der wirtschaftlichen Kooperation unter den Mitgliedsländern und - damit verbunden - eine Reduzierung der Abhängigkeit dieser Staaten von der Republik Südafrika.

Die in diese Richtung gehenden Bemühungen der SADCC werden im zunehmenden Maße auch von den Regierungen einiger westlicher Industriestaaten unterstützt, die auf diese Weise auch ihrer Ablehnung der von Südafrika verfolgten Apartheid-Politik Ausdruck verleihen wollen. So erklärte etwa der Vertreter Kanadas bei der kürzlich in Mbabane (Swaziland) abgehaltenen 5. Jahreskonferenz der SADCC die Unterstützung seines Landes für die Gemeinschaft auch damit, daß diese eng mit der Ablehnung der Apartheid-Politik und den damit verbundenen - destabilisierenden - Auswirkungen auf die Länder der Region verknüpft sei. Neben Kanada sind es aber vor allem die nordischen Staaten, die die Gemeinschaft tatkräftigst unterstützen und auch etwa ein Drittel der finanziellen Beiträge zur SADCC leisten. Anlässlich der letzten Generalkonferenz unterbreiteten die nordischen Staaten dann auch einen interessanten Vorschlag bezüglich einer Neugestaltung ihrer Beziehungen zu den Mitgliedsländern der Gemeinschaft, der auf die Einrichtung einer "Mini-Neuen Internationalen Wirtschaftsordnung" zwischen Geber- und Empfängerländer hinausläuft.

Die unterzeichneten Abgeordneten richten daher an den Herrn Bundesminister

- 2 -

für Auswärtige Angelegenheiten folgende

Anfrage:

- 1) Wer hat Österreich bei der 5. Jahreskonferenz der SADCC vertreten?
- 2) Leistet Österreich derzeit einen Beitrag zur SADCC? Wenn ja, in welcher Höhe beläuft sich dieser Beitrag und ist hier mit einer Steigerung zu rechnen?
- 3) Hinsichtlich welcher Projekte gibt es eine Zusammenarbeit zwischen Österreich und der SADCC bzw. betreffend welcher Projekte ist derzeit an eine Zusammenarbeit gedacht?
- 4) Bestehen Überlegungen, in welcher Weise sich Österreich an der Initiative der nordischen Staaten beteiligen könnte?